

鳩山幼稚園だより



ピジョッコ

いっぱいあそんでいっぱいまんで みんななかよしはとやまようちえん 園長 岡部 玲子 N07 令和6年10月号

猛烈に暑かった9月でした。10月に入っても夏日があり、やはり職員室にエアコンがほしかったなあと思いましたが。本来は9月中旬過ぎになるとあちこちで赤く咲き始める彼岸花ですが、今年は10月になってからの満開でした。もはや彼岸花ではなくなりました。この彼岸花の開花の様子を見ても（昨年も暑かったですが）今年はさらに残暑がどれだけ厳しかったかと思えました。適正気温になるまで咲かないで、植物は正直です。

鳩川沿いの彼岸花



そんな暑い中、一生懸命練習した運動会ですが、当日は生憎の雨で園庭ではなくホールで行いました。初めての試みでしたが、無事に実施することができました。いつも思うのですが、一つ一つの行事が終わる度に子供たちの成長を強く感じます。いっぱいがんばった子供たちと指導にあたった職員、バックヤードを支えた職員、子供たちを見守ってくれたお家の人、全員に拍手です。

【9月～10月のピジョッコフォト】より



【運動会特集 10月5日(土)…実施出来たことに感謝！】



テーマのお披露目

9月30日



運動会トンネルかけっこ



ひよこ組



組み立て表現



決めポーズ



6人ピラミッド

成功！

お忙しい中、町長さん、教育長さん、指導主事の先生方に来ていただき、運動会に花を添えていただけました。

さらに、教育委員会の皆様には最後まで見ていただけました。見守ってもらっていることを感じました。

お帰りの際、教育長さんからは「こんな心温まる運動会、見たことない。」とまでお褒めの言葉までいただけました。本当に励みになりました。

2学期最初の大きな行事「運動会」が終わりました。

土曜日は園庭での実施はできないであろう。さらに、予備日の火曜日にも雨であろう。ということは天気予報で予想されていました。保護者としても出来ない競技があったとしても、予定の日を実施してもらった方がよいという意見ももらいました。このような事柄を踏まえ、園児の人数も少ないことからホールでの運動会を検討し、今回のようなかたちの運動会の実施に変更しました。予定通り実施したことで、子供たちがモチベーションを保った状態で、演技・競技を披露することができたのではないかと思います。保護者の皆さんのご理解・ご協力を得られたことも有り難かったです。そして、なんといっても急遽の変更でしたが、職員が一丸となって園庭バージョン、ホールバージョン、様々な状況を想定し準備を進めてくれたことに心から感謝したいと思います。

鳩山幼稚園は、子供を真ん中に、教師、保護者一つになっていることをつくづく感じた運動会でした。

【運動会 余韻を楽しむ 10月8日(火)】



さくら組の3人扇



みんなで「スマイル」ダンス

運動会が終わると他の学年の演技や競技をやってみます。みんな伸び伸びと思い思いに演じていました。違う学年の踊り競技もやってみたかったのでしょね。

*「スマイル」は2016年に「風に吹かれて」でノーベル賞をとったボブ・ディランのカバーだと聞いて、随分イメージが違う曲を創るんだと思い調べてみたら、ホフディランという日本人ユニットの曲でした。

活動の流れ <10月>

時期	もも さくら 組	にじ組
10月上旬	<ul style="list-style-type: none"> 運動会に参加する。 図書館訪問 	<ul style="list-style-type: none"> 運動会に参加する。 図書館訪問
中旬	<ul style="list-style-type: none"> 親子遠足に行く。 	<ul style="list-style-type: none"> 親子遠足に行く。
下旬	<ul style="list-style-type: none"> サツマイモ掘りをする。 サツマイモの絵を描く。 木の実・葉を使って遊ぶ。 	<ul style="list-style-type: none"> サツマイモ掘りをする。 サツマイモの絵を描く。 お店屋さんごっこの話し合いをして、製作準備する。
11月上旬	<ul style="list-style-type: none"> 枝豆の収穫 にじ組のお店屋さんごっこで、お金を作って買い物をする。 	<ul style="list-style-type: none"> 枝豆の収穫 もも・さくら組を招いてお店屋さんごっこをする。(未就園児保育体験日)

【その他の9月~10月のピジョッコフォト】

<幼稚園の毎日>

9月6日(金)引き渡し訓練

9月12日(木)交通安全教室



9月17日(火)誕生会

3人のお友達、おめでとう!

出し物はミラクルママゴンさんがやってくれました。



9月5日(木) 19日(木) イングリッシュリトミック教室・・・於：包括支援センター



未就学児対象のイングリッシュリトミック教室(町主催)に、鳩山幼稚園の子供たちもお誘いを受けて参加しました。全部英語でしたが、子供たちは何となく理解(?)し体をたくさん動かしたり、製作をしたりしてきました。

*給食の片づけお手伝い *ひよこ組サロン(2回め) *エアコン工事開始(10月7日~10日)

○上手にできるようになりました

○色々なお話が出たようです。参考になりました。

○でも、もう涼くなってしまいました。(かなり大々的な工事でした。)



ピジョっこみんなのファーム

【幼稚園でできるESD 2024】

＜亀井小裏の田んぼで稲刈り？稲切り？＞ 9月26日(木)稲刈り

営農の皆様、亀井小の皆様、ありがとうございました。お陰様で体験の継続(3年目)が出来ました。

9月3日 バスに乗って田んぼを見ました



亀井小が26日の1・2時間目に実施すると、千装校長先生から連絡を受け出来るだけ早く到着するようにしました。幼稚園の分だけがボツンと残しておいてくれました。今年も田んぼ体験をすることができ、しかも亀井小の5年生の「総合的な学習の時間」に混ぜてもらえて有難かったです。営農の皆さん、亀井小の校長先生を始め担任の先生、5年生の皆さん、ありがとうございました。今、観察用にもらった稲は干してあります。何か楽しいことに活用したいと思います。



亀井小のみんなもありがとう！

＜秋ジャガ植え＞ 9月9日(月)・・・今年も晩秋に出来るジャガイモのタネイモを植えました。秋の新ジャガイモは貴重です。



＜ピジョっこミニファーム＞秋になって園庭のトマトの始末と発泡スチロールのイネの刈り取り(切り取り)をしました。



＜栗拾い体験＞ 10月2日(水)・・・真下家の栗林で今年も栗拾いが出来ました。子供たちは自分で拾った栗は全部持ち帰りました。栗ご飯にしたり茹で栗にしたり、お家でたくさん食べたことを話していました。個人ではなかなかできない体験をさせていただき、しかもおいしいおみやげまでいただいて本当ありがとうございました。(栗林の管理だけでも本当に大変だと思います。)



👉園の畑で見つけました。何の花か分かりますか？ヒントは葉っぱです。

【10月】運動会が終わって～ 幼稚園の出来事



*園庭のプランターピーマン・・・お水をやってもどうも葉がへたっていると思ったら、カメムシがびっしり！今年は農作物のカメムシ被害が甚大という話を聞きますが、実感しました。

*10月7日より職員室と応接室のエアコン工事が入り、10日に終わりました。でも、もう涼しいですが…



万国旗とテントが並び、雨の園庭

＜台布巾作り＞
ありがとうございました。早速使っています。

『運動会に向けて！』

もも組担任 窪田幸恵 さくら組担任 坂野蘭菜

2学期が始まり、運動会に向けて歌やダンスの練習、ひよこ組さんにプレゼントするペンダント作りを頑張ったもも・さくら組さんです。

初めて歌う『はしるのだいすき』は、練習の中でにし組さんの歌声を聞かせてもらい、みんなでホールや園庭で歌う練習をしました。今では、少し離れてピアノを弾いている教師のところへも大きな歌声が聞こえ、元気に歌えるようになりました。



ひよこ組さんへのプレゼント『花のペンダント作り』では、花びらの部分をハサミで切りマジックで色を塗りました。色塗りの際には、Aちゃんが「次はこの色で塗ったらカラフルだし嬉しいよね！」とBちゃんに話し掛けると、Bちゃんも「うん、そうだね！」と嬉しそうに答えて、お喋りを楽しみながら心のこもったペンダントを作ることができました。色塗りが終わり、机に並んだペンダントを見て満足そうな2人の姿がありました。相手にプレゼントをする物を作っている時の「こんな風にしたら喜んでもらえるかな？」というワクワク感が伝わってくるAちゃんとBちゃんの会話でした。



幼稚園生活にも慣れてきて、遊びや生活の中で自分のしたことや思ったことを、少しずつ教師や友達に伝え、共感してもらえた時の嬉しそうな表情の子供たちを見て、成長を感じています。これからも、いろいろな体験の中で、子供たちが思ったことや感じたことを楽しく伝え合える雰囲気作りをしていきたいと思えます。

にじいろ

『☆にじ組演技・最高到達点☆』

にじ組担任 星野佐和子



2学期が始まり、運動会に向けて色々な競技に取り組んだ子供たち。にじ組演技“最高到達点”の技は、「片足立ちで何秒立てるかな？」「次は手を広げてみようか！」など、担任が声を掛けながら、遊びの中で楽しく進めました。そんなある日、ホールでブリッジの取組を始めた時の事です。Aちゃんは中々ブリッジが上手いかず「手が痛いし、出来ない。」と悔しそうにしていました。Bちゃんも「私も少し怖いんだ。」と不安そうな様子を見せ、C君は「難しいんだよ。」と少し腹を立てていました。そんな中、「ねえ、見てて！」と見せてくれたD君のブリッジ姿に、みんなが注目しました。「凄いねD君！どうして出来るの？」と担任が聞くと、はにかんだ顔で「練習したからだよ！」と教えてくれました。その後、ホールからいち早く教室に帰ったAちゃんに「先生、マットを出して！」と声を掛けられました。廊下に置いておいたマットを教室に敷くと、「練習をしなくちゃ！」とブリッジに挑戦し始めました。それを見ていたBちゃんも「私も入れて！」と一緒に始め、気が付けばクラスみんながマットに集まり、子供たち同士で技の見せ合いっこをする姿がありました。



D君の思わぬ姿に、Aちゃんの気持ち動き、Bちゃんへと繋がり、次第にクラスみんなが「やってみようかな！」と挑戦する姿へと広がっていきました。失敗をする中でも諦めずに技に取り組み、成功した時には誇らしそうな顔を見せ、やる気も少しずつ育っていきました。一人技から複数で作る技へと挑戦は進み【みんなの力と心をつに】と、本番を間近にどんどんと真剣な姿へと変わっていったにじ組のみんな。一生懸命に作りあげた立派な6人技ピラミッドでは、年長組としての成長と逞しさを感じました。この運動会を経た子供たちとの、これからの生活がとても楽しみです。